

Aclarando conceptos

Consideramos que la prensa es el vehículo de la opinión pública y no debe de hacer otra cosa que exteriorizarla cuando se le estime en consonancia con lo que reclaman los principios de la moral y de la justicia. No otra cosa hemos realizado ni nos proponemos realizar en nuestra campaña sobre la gestión de la Delegación de Hacienda en esta provincia. No hemos pretendido ni pretendemos enseñar al señor Inspector general cuáles es su misión ni lo que debe de hacer; tal cosa sería injurioso y tenemos plena confianza en su personalidad para creer que responderá a lo que la moral y la justicia exigen. Esta injuria en forma de lección no parte ni partirá de nosotros; quéjese para aquellos que desistiendo siempre de nuestra actuación (no sabemos si por celos del oficio) pretenden enseñarle al señor Inspector (cosa que a buen seguro no precisa) que su misión es investigar el funcionamiento de la Delegación de Hacienda, depurar los hechos que provocaron su visita extraordinaria de Inspección, apreciar *sin odio ni afecto* donde reside la culpa, y aplicar el castigo a quien lo merezca de arriba o de abajo pero con justicia estricta.

No nos hemos atrevido a tanto nos otros porque de sobras sabemos que el señor Inspector habrá de proceder de tal manera, sino que solo hemos procurado exteriorizar la queja unánime de la masa contribuyente, apurando elementos de juicio con los que nos juzgamos obligados a coadyuvar al mejor éxito de la Inspección respondiendo así a lo que aquella opinión de conformidad con la moral y la justicia exige de nosotros.

Qui potest capere capiat.

Madriñerías

Los ministeriales han iniciado la etapa de proféticas tonterías que han de ponernos en ridículo con motivo del viaje a España del presidente de la república francesa, M. Poincaré. Se creen esos desgraciados que a su genio diplomático se debe la obra de aproximación franco-española que se viene realizando, y tomaron en serio su actitud de fianzadores de la entente, hasta el extremo de que se apuntan como un éxito propio la visita del señor abgadote de París, que pasea por el mundo su figura de zapatero remendón, dándose aires de testa coronada.

Ignoran los bolonios de la democracia que nuestro triste papel en este asunto fué el de limitarnos a consentir que los franceses buscaran nuestro arrimo y el de no protestar cuando en su afán de comprometeros iniciaron gestos y actitudes que hablan de servir de pábulo para la marmuración. En lo de la entente, Francia se lo ha guiado y se lo ha comido ella sola. Se aprovechó de nuestra ficción y nos otros no tuvimos energías para rebelarnos, sucumbiendo al celestino ingiés, que ha de ser causa de nuestra perdición.

Poincaré viene a España, no porque Romanones le sea simpático, sino porque cree que su viaje firmará el pacto franco español, del que tanto necesita Francia para consolidar su dominio efectivo en el Imperio de Marruecos.

Viene también porque le agrada exhibirse vistiendo el ridículo uniforme que pasó hace poco por las calles de Londres y que ahora está haciendo por los departamentos del Midi.

Aun cuando no hubiese acuerdo diplomático franco-español, Poincaré no sabría resistir a la tentación de visitarnos para tener el gusto de que la corte de España, que goza fama de ser solemne como pocas, le recibiera con aparatoso ceremonial.

El señor Poincaré, según nuestros informes, tiene más fastidiosidad metida dentro del cuerpo que todos los generales brasileños reunidos.

En esta casualidad de que hayan ocurrido tales cosas durante la temporada en que detentan ellos el Poder, cifra el romanonesismo su orgullo, tan necio como el de un criado de casa grande que se hinchase dentro de su librea por la circunstancia de corresponderle prestar servicio en la escalera un día de recepción o de sarao. Menos mal que esta vez no habrá diferencias notables entre la servidumbre y los invitados, gentes unos y otros de escaleras abajo. Confundidos en un portal Romanones y Poincaré, costará mucho distinguir cual de los dos tiene mejores trazas de personaje.

A juzgar por los preparativos que se realizan, el viaje del presidente francés resultará muy pintoresco. Tendremos risa para todo el año, y más nos divertiremos si no fuere por las consecuencias desagradables que la dichosa entente puede traer a nuestra Patria. Si la visita no viese acompañada de una segunda parte delicada y peligrosa, valdría la pena de que de provincias organizasen botijos con objeto de que el buen público provincial tuviera facilidades para gozar del espectáculo.

Calculemos las extravagancias que cada uno por su lado y en colaboración serán capaces de cometer el conde López Muñoz y esa tontería de alcalde de que Madrid disfruta. Y se conocen algunos números de programa de festejos: una fiesta versallesca en la casa de Romanones, un gran sarao en el Ayuntamiento, un *garden party*, un baile que en a guisa de baile aristocrático que quisiera prestar su palacio; habían también de una fiesta típica y madriñerías, con señoras de mantón y demócratas vestidos de mijos, con *bailleros, tocadores y cantaores*, escogidos entre los diputados de la mayoría y las relaciones particulares del Sr. Rodríguez de la B. Billa.

Una delicia, si no nos costase dinero y sangre, si el epíteto de la divertida *españolada* no fuese un río de sangre generoso a derramada en Marruecos y otro río de lágrimas aquí en España, lágrimas de pobres mujeres que se quedaron sin hijos y sin merced por culpa de una torpe política diplomática que sacrifica las conveniencias de la Patria por el solo gusto de que los romanones se pavoneen un par de días paseando del brazo por las calles de Madrid a unos ridículos señores vestidos de chaquet, que decoran sus fisonomías con unas barbas de chivo completamente absurdas.

CIRICI VENTALLÓ

Retracción de un anarquista

En el diario católico de Monreca «El Pla de Berga» leemos el siguiente documento, hermosa retracción de un significativo anarquista de aquella localidad.

«MI RETRACTACION

Yo, Manuel Hernández Cortés, profundamente arrepentido por la miseria

cordia de Dios de mis errores y deseo de reparar los escándalos y daños que he causado en mi vida, conferencias y en la prensa a los dogmas de la Santa Religión, declaro solemnemente que condono y repruebo todo lo que en mi vida he dicho contra lo enseñado y mandado por la Iglesia Católica; creo y confieso cuanto ella enseña y declara; anatematizo lo que ella anatematiza, pidiendo a Dios perdón por mis culpas y la perseverancia en su gracia para vivir y morir en ella y por ella.

Detesto y condono también las ideas anarquistas que he tenido la desgracia de profesar formando parte en grupos, en cuyos grupos no se propaga sino la desrucción y la muerte, en contraposición con las leyes de la Divina Providencia, en contra de la moral y por consiguiente, detestables.

Juro desde este momento asirme de ellos y de no relacionarme con personas que a tales ideas y grupos pertenecan.

Pido humildemente perdón a los que haya perjudicado y escandalizado con mis palabras y malos ejemplos y acepto con humildad la penitencia que la Iglesia me impone, sometiendo este escrito a la discreción del Excmo. señor Obispo de esta diócesis.

Manuel Hernández Cortés

Notas veraniegas

El Santuario de Nuestra Señora de los Angeles

Reliquias-Aposentos

Continuando mis propósitos de llevar a cabo la descripción de todo lo que es y encierra tan alegre y pintoresco Santuario, que con su nombre se distinguen las galiteras aguas ferruginas bicarbonatadas, vulgarmente conocidas con el nombre de *agua picante*, que nacen a unos tres kilómetros de distancia, describiré las reliquias que se guardan en la Sacristía y habitación del señor Cura.

Dentro de sencillo estuche se conserva una mecha de San Amelio, incrustada en un pequeño cilindro o caputo de plata. Un hermoso reliquario, de estilo gótico, en forma de cruz; en el centro de los dos brazos, cubierto por un cristal, se observan, entre otras muchas reliquias que ya llevan sus rótulos: Los cabellos de Santa María Magdalena; una espina de la corona de Cristo partida en dos pedruzcos y colocada en forma de Cruz, cuya parte puntiaguda va de izquierda a derecha. Todas estas están engastadas en el *Lignum Crucis* o Vera Cruz. Las medallas, las cruces y estampas de la Virgen, que, todo distribuido a los fieles y visitantes, les hace aumentar mucho la devoción. Varios vasos sagrados, rica custodia y moderno tabernáculo, de los que sobresale un bonito cáliz en cuya base o pie contiene escrito que es propiedad de dicho Santuario.

Otras muchas reliquias o fillojes se conservarían, pues ha a poco más de un siglo se conservaba entre ellos, un diente de Santa Apolonia. Iritil decir que las muchas vicisitudes ocurridas, entre ellas el audaz robo que se cometió hace dos siglos, y por añadidura los defectos sufridos durante los siglos de 1808 y 1809 en que solo quedaron los muros, la bóveda media deshecha y el templete, construcción del siglo XVII, que después fué convenientemente restaurado, son motivos que justifican el que no se conserven más reliquias o fillojes, ni escritos archivados.

Al septentrion o lado derecho del templo, está la casa que sirve de hospedaje, la cual es elevada, capaz y de buena disposición. Está distribuida por corredores, como los Conventos; a uno y otro lado, aparte de las oficinas y casa eclesiástica, se hallan los aposentos, bien para individuo o bien para familia, quienes son bastecidos de todo lo necesario, tratados con mucho regalo y decencia y asistidos con buenas camas y colchones. Entre sus habitaciones hay una reservada para el Ilmo. señor Obispo de Gerona, pues se construyó hace muchísimos años cuando ocupaba la sede episcopal don Baltasar de Basro, quien todos los veranos se retiraba a respirar los frescos y sanos aires que se reciben en tan elevado Santuario, confiriendo en él varias veces, los Sagrados órdenes.

El mirador, construcción en forma arqueada, punto ameno y agradable, donde la vista del visitante se recrea admirablemente, divisándose la villa y castillo de Rosas; el Mediterráneo con las islas Medas y playas de B-gur y Pais; la famosa ermita de San Sebastián con parte de la villa de Palafrugell; la mayor parte del Ampurdán, La Bisbal, Torroella de Montgrí, e infinidad de pueblos; el castillo de Figueras, el convento de San Martirián, con parte de la villa; el estanque de Bifolias, los Pirineos, desde la montaña de Monseny hasta el famoso santuario de la Virgen del Mon. y, por fin, una extensísima selva. Todo lo cual alegra a sus devotos desde que sus poblaciones y casas saludan a tan pintoresco e higiénico Santuario, en gratitud de estar siempre a los ojos o a la vista de tan apreciada y venerada imagen. Ha costado este descrito edificio de Capilla y Casa, pasadas de veinte mil libras catalanas, todo efecto de las ofrendas y limosnas que dan en ella los fieles.

En la actualidad se halla al frente del Santuario y custodia del mismo, el celoso y digno presbítero don Antonio Joushuix, que, con acertadas medidas, ha hecho buenas reformas, sobresaliendo la restauración de la Santa Imagen, llevada a cabo ventajosamente hace pocos años, y como si esto no fuera su fidente para hacerse un buen nombre el día de mañana, por su peso por dicho Santuario, bastaría tan solo las que tiene en estudio, especialmente la que proyecta para el año venidero, que por tener lugar el primer centenario de su restauración, sustituirá todo el altar mayor por otro de nueva construcción.

Antes de abandonar tan rica e higiénica estancia, firmé en el álbum, en el día 28 de Agosto de 1913, visité este Santuario, del cual prometo ocuparme en la prensa. Plenamente satisfecho y experimentado, pues al ver cumplida mi promesa y como quiera que allí no existe la historia de tan repetido Santuario—a pesar de la buena voluntad del Sr. Cura—por escasear los ejemplares, dedico con verdadero entusiasmo y de todo corazón, el presente artículo, dividido en cuatro partes a la siempre alebada Ntra. Sra. de los Angeles, para que se conserve o archive—si merece tal distinción—como modesto y sencillo recuerdo del firmante.

MANUEL BARONA HERP
Catedrático del Instituto
Madreña 2 Septiembre de 1913.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRUS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: de 2 a 4 y de 3 a 5. Cuadernos, 16, 2.º, 2.º.—GERONA

AGRICULTAS

Situación viti-vinicola de la península

(Información de la Bodega Llach)

Provincia de Ciudad Real.—Dicen de aquella provincia que si no llueve la cosecha será muy mermada porque las cepas presentan muchos claros y la uva es muy pequeña.

De los Centros vitíferos de aquella provincia se reciben noticias diciendo que se considera la verdadera cosecha solamente regular, quizás no llegue a igualar la del último año, pero creen que la lluvia podría hacer un milagro convirtiéndola en abundante.

Quedan en general muy escasas existencias de vinos viejos, que desde luego se venden a precios altos.

Los labradores están bastante animados a hacer vinos con sus cosechas en vista de que el presente año se han exportado bien los caldos.

Referente a precios nada se dice, pero es creencia de que no querran caerlos a menos de 1 pta. arroba.

Provincia de Alicante.—Nada satisfactorias son las noticias que se reciben. Todas ellas coinciden de esperar solamente una escasa cosecha, que en el caso de prontas lluvias podría llegar a regular.

Las existencias de vinos viejos son completamente nulas, alcanzando por tanto precios verdaderamente fabulosos.

Los precios de las uvas no pueden ni remotamente fijarse.

Provincia de Murcia.—Todas las noticias coinciden en la nueva cosecha será un 15 a 20 por ciento inferior a la pasada.

Dicen que este año será difícilísimo para la propiedad, por la escasez de cosecha, y por el comerciante, que encontrará con la resistencia del cosechero y la dificultad de poder concurrir al mercado con cotizaciones que puedan competir con las de otras regiones.

El precio de las uvas será cuando menos de 150 ptas. arroba de 11'50 kilos.

Quedan escasísimas existencias que se calcula se agotarán a mediados de Octubre.

Provincia de Valencia.—Las uvas tintoreras se han pagado desde seis reales a siete y medio y hasta dos pesetas se han pagado algunas clases.

Los vinos procedentes de estas uvas no encuentran compradores en las plazas francesas a los precios que pretenden los exportadores. Se han vendido algunos pequeños lotes a precios bajos con pérdida para el exportador.

Se nota calma en la exportación, y la actitud del mercado es esperante. Relata incertidumbre ante el fracaso sufrido y se que Francia no está en condiciones para pagar altos precios. La competencia italiana parece que se deja sentir.

Los precios de las uvas es seguro que descenderá por las causas expuestas.

La cosecha próxima se considera solo regular. La filaxera, pedricos y la sequía han contribuido a ello.

En algunas regiones dicen que la lluvia podría ejercer buenos efectos.

Existencias de vinos viejos apenas si quedan.

Las "Margaritas,"

La organización, cada día más perfecta, que la Compañía tradicionalista viene dando a sus distintos Centros políticos, alcanza ya a casi todos los órdenes en que se desarrolla la vida moderna.

La aparición en nuestra Patria de las Juventudes, llevaba consigo el germen de un sinnúmero de iniciativas y de colectividades que en el transcurso del tiempo han sido el asombro de nuestros adversarios, que creían muerta para siempre la Causa tradicionalista.

De las Juventudes nacieron los Requetés esforzados, las Agrupaciones escolares, verdaderos atenes donde se educan las inteligencias de nuestros jóvenes y donde éstos se adiestran para la defensa de la verdad contra todo ataque del error y del sofisma.

De ellas surge ahora, con deliciosa fragancia, una nueva institución que, apenas nacida, obtiene las simpatías de todos los leales y ha de ser dentro de poco una prueba más de la bondad de nuestros principios.

Es esta institución que me ocupa la que se proponen constituir en nuestra capital nuestras simpáticas señoritas con el nombre de «Asociación Benéfica La Margarita» lo que la hace por tal motivo más preclara para nosotros los jaimistas.

Las Margaritas! Difícilmente se la hubiera podido aplicar nombre más apropiado, ni de más significación.

Es todo un símbolo a la par que conmovedor recuerdo.

Es el símbolo de la virtud más excelente de todas, la Caridad; el ejercicio del bien por el bien mismo; no filantropía, que es una palabra huera, vacía de sentido moral; es el ejercicio de aquel precepto del divino Maestro: *Ut diligatis invicem: amaos mutuamente*; el ejercicio del sentimiento humano más noble, el amor.

Para nosotros ha dicho que es un recuerdo, y un recuerdo gratisimo.

No es posible nombrar «La Margarita» sin que veamos con los ojos de la imaginación una mujer, hija de príncipes y esposa y madre carifiosísima de Augustos Reyes envolver con sus purísimas manos esas heridas producidas por mortíferas descargas, socorrer con largueza las necesidades de los soldados de su Real Esposo, y aun de sus enemigos, que habían disparado sus armas contra los defensores de su Causa; encenderlo tan sólo es rendir homenaje a la Augusta santa madre de nuestro Rey; es, en una palabra, elevar nuestra mente hacia aquella que con justicia fué apellidada por sus súbditos y por sus enemigos mas enconados, el *Angel de la Caridad*.

Por eso no se encuentra ni puede hallarse nombre más hermoso ni más apropiado para la Agrupación Benéfica de referencia, cuya institución será un hecho a no tardar en nuestra ciudad.

Suscripción

que la Archicofradía de Hijas de María de esta ciudad abre para adquirir un nuevo altar dedicado a su patrona la Inmaculada Concepción de María en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Ilmo. Sr. Obispo, primera vez, 250 pesetas; M. I. Sr. don Antonio Llor 10 Rdo. Sr. Cura párroco de la Catedral, primera vez, 250; M. I. Sr. don José Mateu, canónigo, 5; un devoto 20; M. I. Sr. don Antonio M. Oms, canónigo, 5; M. I. Sr. don Agustín Vilá, canónigo,

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, blandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, musetas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

go 5; M. I. Sr. don Alejo Llorens, canónigo, 10; M. I. Sr. don Rafael Hortal, canónigo 2; M. I. Sr. don Pedro Iglesias, canónigo 5; M. I. Sr. don Ricardo Daniel, canónigo 5; M. I. Sr. don Esteban Casadei 5; doña Clemencia Tuyet 500; señorita doña Cruz de Posada y de Biverna, costea la imagen de la Inmaculada Concepción; Rdo. don Ramón Perez 2; Rdo. don Francisco Suñer 2; Rdo. don José Bargaña 2; Rdo. don José Figueras 1; Rdo. don José Freixas 5; Rdo. don José Creuher 5; Rdo. don Mateo Paig 10; reverendo don Pedro Ferrer 10; Rdo. don Gabriel Cruz 2 50; Rdo. don Narciso Cros 5; Rdo. don Joaquín Alsina 5; Rdo. don Juan Nualart 1; un devoto 20; don Juan Mejuelo 10; don Agustín Massaguer 5; doña Carolina Tomás 25; doña Francisca Vicens 25; doña Carmen de Ballevda. de Ametller 25; señorita Catalina Mascort 25; una devota 25; señorita Rosita Mateu 12; Srta. María Espelt 5
Total, 1299'50 pesetas.

ball, etc. Por la noche, conciertos y teatros.
Día 24.—Excursiones a las playas y fuentas. A las cinco de la tarde, sardanas en la plaza. A las nueve y media de la noche, concierto en el Casino del Centro.

El Corresponsal.
—Cuando hayas probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acódate al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Ha regresado a Barcelona el general de brigada de la sección de reserva don Federico Martínez de Arenzana que ha permanecido una temporada en Cassá de la Selva.

Durante la noche de anteyer penetraron los ladrones en el domicilio de Juan Jordá vecino de Breda, llevándose algunos objetos de plata, paquetes de cigarrillos y 35 pesetas en metálico.

Eclesiásticas

Hoy terminan los Santos Ejercicios los señores ordenandos de este Seminario.

Mañana el señor Obispo de la Diócesis les conferirá las sagradas órdenes.

Se encuentra enfermo de gravedad, habiéndolo sido administrado los Santos Sacramentos el Rdo. minorista don Antonio Riera, de Arbucias.

Hacemos sinceros votos por la mejora y alivio del paciente.

Generales

De BAGUR: Nuestra fiesta mayor tendrá efecto los días 20, 21, 22, 23 y 24 del actual, en honor de la patrona de la población Santa Reparada.

Día 20.—Mercado en la plaza de la Constitución. A la una de la tarde, repique general de campanas. A las nueve de la noche, un pasacalle y a continuación, sardanas en la plaza.

Día 21.—A las ocho de la mañana comunión general con plática preparatoria a cargo del Rdo. P. Píera. A las diez, solemne oficio a gran orquesta y asistiendo el Ayuntamiento en corporación. A las doce, sardanas y a continuación levant de taula. A las cinco de la tarde, función religiosa seguida de la procesión que recorrerá las principales calles. Por la noche, funciones teatrales, bailes en los casinos «Unión» y «Centro».

Día 22.—A las diez de la mañana, en el casino «Unión», se celebrará el popular Ball de las deu. Por la tarde, a las tres, conciertos y funciones de cine y teatro. A las cinco, sardanas en la plaza de la Constitución. Por la noche, bailes, conciertos y funciones teatrales.

Día 23.—Por la mañana, reparto de bonos a los pobres. A las nueve, oficio solemne, en honor de Santa Reparada. A las once, presentación del batallón infantil de Palafrugell. Por la tarde, ejercicios militares por el referido batallón, concurso de patines, tenné, foot-

El creador frè muy felicitado por su trabajo, prometiendo todos sus compañeros profesionales, secundar y trabajar en ese sentido.

En el salón de «Fomento» tuvo lugar el banquete fraternal, servido por la casa «Torras», reinando entre todos la más franca cordialidad.

Con los autos de las tres y media tarde, marcharon cada uno a su destino.

—Para la Fiesta «L' Aplec de la Capella» se está preparando una gran misa a cuatro voces del P. Guzmán.

También darán una función teatral, el mismo día, las secciones dramática e infantil del Centro Católico.

—Quedan ya pocas familias de veraneantes. A todos deseamos les haya probado su estancia en nuestra compañía, y... hasta el próximo verano, si Dios quiere.

El Corresponsal.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los antihigiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y asco continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad luminosa y fijez, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábrica gas.

Por la guardia civil fué detenido Gregorio García de 18 años de edad, el cual intentó sustraer 100 pesetas de un cajón del café «Castano España» de Port Bou.

Dicho sujeto fué puesto a disposición del Juzgado.

Desde Rindarenas: Lucía promete ser la fiesta llamada «Mínerva» con que esta villa se prepara para honrar a Nuestro Dios en el Sacramento de su Amor bajo el siguiente programa:

Día 20.—Anuncio de la fiesta con repique general de campanas.

Día 21.—A las 10 oficio solemne con exposición de S. D. M. e inmediatamente la solemne y tradicional procesión, asistiendo a dichos actos el Magnífico Ayuntamiento y señor Juez Municipal. Después sardanas y «Levant de taula». Por la tarde concierto en la Plaza de la Constitución y sardanas en la misma plaza.

Día 22.—A las 9 oficio en sufragio de los difuntos de la villa.

La música para los actos es religioso como profanos corre a cargo de «La Principal» de Palafrugell.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Han regresado a Barcelona de su excursión veraniega a Puigcerdá y Blanes respectivamente, los celebrados pintores escenógrafos don Mauricio Vilumara y don Olegario Janyent.

Ha cesado en el cargo de auxiliar de la Recaudación Voluntaria y Ejecutiva de Contribuciones de la zona de Olot don Conrado Bas Corbella.

Agencia de Transportes

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles

Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73.

Informaciones de los Vapores Pinillos, Izquierdo y Compañía.

Locales

La policía de esta ciudad detuvo ayer a Juan Massot autor del hurto de una bicicleta cometido hace unos días en el almacén existente en la calle de la Rutlla de la ciudad de Figueras.

Después de algunas investigaciones logró saberse que la tal bicicleta estaba en poder del farmacéutico de Salt don Juan Castañer, quien la había comprado el citado sujeto por la suma de 235 ptas.

Dicho sujeto junto con la bicicleta y las 235 ptas. fueron puestas a disposición del Juzgado.

Ya los artríticos van conociendo las propiedades curativas de la «Piperazi» de Dr. Grau para combatir el reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias etc.

Se ha concedido un mes de licencia por hallarse enfermo a don Gregorio Aznar Berenguer, portero del gobierno civil de esta provincia.

Elixir Callol

Combate la neurastenia
Durante el pasado mes de agosto concediéronse por este gobierno civil 492 licencias para caza y 29 para uso de armas.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH

Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

Ayer tarde marchó para Arglés acompañado de su distinguida señora e hija nuestro estimado amigo el diputado a Cortes por este distrito don Dalmacio Iglesias quien estará en dicha población durante breves días.

TIENDA y piso para alquilar en la calle Piateria, número 30. Diríjase a D. J. Oriol Carbó.

Ha sido aprobado el nombramiento de músico de primera del regimiento de infantería de Asia, hecho a favor del opositor José García Giménez.

Sastrería de J. Juanola

El dueño de este establecimiento participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un extenso y variado surtido de cortes para traje en todos los géneros y colores de incomparable calidad.

Precios económicos
CORT REA, NUM 1.—GERONA

Alcaldía constitucional de la inmortal Gerona

ANUNCIO

En virtud de lo acordado por este Ayuntamiento, se abre público concurso para adjudicar la explotación del Teatro Principal durante las próximas temporadas de Fiestas y Navidad, con arreglo a pliego de condiciones aprobado, el cual se hallará de manifiesto en el Secretariado desde el día de la publicación del presente anuncio hasta el de la celebración del acto.

El concurso tendrá lugar a las doce horas del día 24 del corriente en las Casas Consistoriales de esta ciudad, bajo la presidencia del señor Alcalde o Teniente en quien delegue. Las proposiciones, se admitirán en pliego cerrado, extendidas en papel del timbre del Estado de clase 11.ª reintegradas con sello municipal de 0 50 pesetas y acompañadas de la cédula personal del proponente, pudiendo en las mismas optarse a una sola o ambas temporadas aludidas, debiendo en este último caso consignarse a parte las condiciones correspondientes a cada una.

Gerona 16 Septiembre de 1913.—El Alcalde Presidente, A. Valiés y Rigau.—P. A. de S. E., el Secretario Juan Viñas.

ANUNCIO

En virtud de lo acordado por este

Lámparas

IMPROMBILES

MAX	a pesetas	1'50
WOTAN	„	2'00
OSRAM	„	2'25

IMPROMBILES

Adroher Hermanos

GRAN-VIA -- GERONA

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista

Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA 4, 1.ª
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

MÁQUINAS PARA COSER

garantidas a 35 pesetas.

Reparaciones mecánicas
Princesa, 112, SALT

—Joven de 24 años, casado, conociendo el comercio en general y poseyendo contabilidad, mecanografía con suma rapidez y entendiéndola moneda; desea colocación para dentro o fuera de la capital. Diríjase a la Administración de este periódico.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR
Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas.
Depósito: señoras don Joaquina Coll e Hijo Rambia. Farmacia.

EL BALSAMO «NONIA»

de composición vegetal, absolutamente inofensivo, es un remedio maravilloso para la curación de las llamadas

GRIETAS DE LOS PECHOS
que tanto hacen sufrir a las mujeres que crían. Sus resultados se hacen ya patentes a la primera aplicación.
Precio del frasco 1'50 ptas.
FARMACIA COLL.—Rambia, 26, Gerona.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4
Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

Día religioso

SEPTIEMBRE 19
San Genaro, ob. y mr.

SANTORAL

Viernes.— Santos Genaro, Peleó, Nilo y Elias, obs y mr.; Rodrigo, ab de S. Sta. Constanza, mr.

Camilo Fontbarnat

Cirujano-Dentista

Por las Facultades de Madrid y Barcelona
Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales
GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Neu).

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL (Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 5 y media. —Días festivos de 10 a 12

Gerona, Forsa, núm 4, piso 1.ª-2.ª
¡Pronto a la Administración de Correos!

